

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVI.—Número 8.340

SUSCRIPCION Un mes, 1'25 ptas en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Jueves 11 de Septiembre de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
San Bartolomé 32.—Teléfono n.º 6

## Sorolla marcha de Palma

Hoy a bordo del vapor correo de Valencia ha marchado de Palma nuestro amigo el ilustre pintor don Joaquín Sorolla, acompañado de su distinguida esposa y bellísima hija y del joven artista, su discípulo, señor Martínez.

El ilustre artista se detendrá en Ibiza para así corresponder a la atenta invitación que al venir a Palma le hiciera a bordo del buque que lo condujo, el joven diputado por dicha isla D. Carlos Román.

El señor Sorolla, con quien tuvimos ocasión de hablar en la noche de antea, nos manifestó que marcha encañalado de Mallorca. Los paisajes de nuestra isla le han proporcionado un goce espiritual no experimentado en su larga vida de artista.

Ha permanecido durante más de quince días en la pintoresca casa de San Vicente de Pollensa y allí ha manchado una veintena de telas en las cuales ha quedado impresa en color la fuerte impresión que aquellos soberbios panoramas le produjeron.

Ayer el señor Sorolla, acompañado de su familia y de nuestro artista Fausto Morrell, visitó el puerto, pudiendo gozar del espléndido panorama lunar que se ofrecía al visitante.

El artista, allí mismo, donde tuvimos el gusto de saludarle, mostró su entusiasmo por la belleza de nuestra bahía y puerto, manifestándonos ser uno de los asuntos más bellos y más sugestivos de la isla, tanto es así, que a conocerlo, aquí me hubiera detenido para emborrachar mis telas.

Nos manifestó luego ser una de las vocaciones grandes de la ciudad, haber construido el Grand Hotel en el sitio donde está emplazado, teniendo como se tiene sitio espléndido, alegre y bello en San Alejo que parece a propósito indicado para este objeto.

Respecto a la cuestión importantísima de la conservación de los bosques de Miramar y finca de Rexa, nos manifestó que en cuanto llegue a Madrid se entrevistará con S. M. el Rey y con el señor Maura a quienes expondrá con todo detalle la visita efectuada a la isla y el dolor inmenso que le ha causado al enterarse de que ambas fincas están amenazadas con la desaparición, sino se acuerda pronto en su auxilio.

Expondrá el Sr. Sorolla a S. M. la urgente necesidad de que el Estado adquiera para parque nacional los bosques de Miramar únicos en toda España, así como la conveniencia de conservar Rexa en su estado actual. No dudó, nos agregó, que D. Alfonso indicará a su Gobierno la conveniencia de proceder a un estudio serio y rápido de la cuestión a fin de que puedan ser pronto adquiridos y declarados Parque Nacional.

A esta labor particular mía, debe ayudarle la ciudad toda, los representantes de Mallorca en las Cortes, las entidades y corporaciones y principalmente el Ayuntamiento, pero todos con firme voluntad, con absoluta decisión, no abandonándose a un puro formalismo. Todos deben demostrar su cariño, su amor grande por esas extraordinarias bellezas, que encierran una poesía y un Arte incomparables.

Si realmente Mallorca siente la desaparición de tan bellos paisajes, antes que consentir, hará todos los esfuerzos imaginables para probar todos los recursos y con energía grande tratará de impedir que se realice también crimen.

El Sr. Sorolla ha marchado hoy a Ibiza invitado, como decimos por el Sr. Román, con el principal objeto de visitar las excavaciones que se realizan en aquella necrópolis fenicia.

En los años anteriores, pues se exige que el rodillo esté a 52 centímetros del eje de la rueda trasera, y que no rebasa ésta la parte posterior del asiento.

El primer equipo inscrito ha sido Bover-Paret, ganador del Campeonato de España en 1917 luchando con Febrer. Los progresos hechos desde entonces por el actual Campeón de España, Bover, el haber batido un record de Febrer, y su excelente estado de preparación, hace esperar una carrera brillante.

Dicho equipo empezará sus entrenos mañana viernes por la tarde, y los continuará sin interrupción todas las tardes.

Sabemos que se hacen gestiones para que pase a Palma el corredor Armentol, ganador del Campeonato de Barcelona efectuado últimamente en el Parque.

La afición podrá seguramente presenciar este año, lo que hace ya bastantes que no se ha visto: Tres equipos disputándose el codiciado título.

### Foot-Ball.—Dos grandes partidos

El Alfonso inaugura el próximo sábado la temporada futbolística por escarapates y calles vemos anunciado el partido.

Los campeones de Baleares que gloriosamente han alcanzado este año la copa de S. M. el Rey de España en refidísima lucha con el «Mallón F. C.», se encontrarán después de aquella jornada brillante con un equipo catalán que viene precedida de mucha fama, el «San Felipenc», es un equipo compuesto de jugadores notables que han pertenecido en otras épocas a diversos clubs de primera categoría, por esta razón se espera una lucha bastante interesante. Sabemos que el conjunto viene admirablemente entrenado y que si se descañan los nuestros les van a dar un susto.

La afición espera de los «Alfonso», que se brán defender el pabellón como hasta hoy lo han hecho y que a las alturas en que se ha colocado el equipo mallorquín se precisa una victoria más a todo trance.

Hemos hablado con el Presidente de la Comisión Sportiva y nos ha puesto al corriente de sus magnos proyectos para el porvenir: se reciben constantemente ofertas de la península para que nuestro equipo visite las principales provincias de España, conteniendo con equipos de mucho postín pero a la vez hemos de ver desfilar en justo intercambio por nuestro campo, buenos teams para que tenga en Palma el fútbol, el resurgimiento que debe tener al contar con los elementos de jugadores que hoy militan en el «Alfonso».

La Junta tenía verdadero empeño en que se conociese el juego del Centro y estaba en iratos con el «Racing de Madrid», hoy Campeón de Castilla, pero comprometió las fechas en Barcelona y no ha sido posible que pasara a Palma. Otra vez será.

### Nuestros colaboradores

## Del vivir heroico

Hojeando la prensa italiana nos ha llamado la atención un artículo detallando el bombardeo... con manifestaciones de Viena, llevado a cabo por una escuadrilla de aviones italianos al mando de Gaetano Rasponza o, si quieren usenles, «Gabriel D'Annunzio»...

Para esta clase de hazañas se soñan emplear aparatos Spa-Ansaldo que desarrollan una velocidad de 200 a 215 kilómetros por hora, efectuándose el «raid» que hemos citado en seis horas y cuarenta minutos, siendo la distancia recorrida de mil cien kilómetros.

La «Sarmilina», nombre con que se bautizó a la escuadrilla, estaba formada por siete aparatos de un solo asiento y uno de dos ocupados, respectivamente, por D'Annunzio y el teniente Locatelli, el «as» de los aviones encargados de los reconocimientos, llevando pintado todos los aviones el «león de San Marcos».

Cuenta Locatelli que al recibir su avión las carteras del plomo enemigo varias veces temió sucumbir, salvándose de ello la mucha velocidad llevada por el aparato, ya que apenas se iniciaba el fuego, instantáneamente se apagaba.

En un grupo fotográfico, en el que figuran D'Annunzio y cuantos le acompañaron en su excursión a Viena, puede verse al gran poeta con una cara todo hinchada que inspira lástima, fenómeno que se experimenta después de un largo viaje en aeroplano.

Lo más sorprendente es el cómo yendo solos estos pájaros humanos pueden atacar y defenderse.

Cada aeroplano de esta clase (aparatos de esta), tiene dos ametralladoras y entre ambas, va el asiento del piloto, delante de cuyo asiento hay una especie de anteojos de larga vista que sirven para apuntar. Cuando el enemigo está a tiro, es decir, en el campo del objetivo solo entonces se hace fuego, con la particularidad de que la hélice, ni las paletas de la misma, impiden al tiro, ya que la ametralladora funciona en combinación con el motor y tan ingeniosamente está colocada que el disparo tiene lugar cuando queda sitio libre para el paso del proyectil.

La lucha entre aviones es interesantísima, vista desde lo alto, lentamente, y al abrigo, por supuesto. Cuando uno de ellos va al contrario en disposición de hacerle popa, presena «encabritar» el aparato para rebudir ser tocado; para ello echa mano del «risando el río de sí», o de una de esas diabólicas pistolas que son tanta sangre fría y dominio de sus pájaros, diariamente repiten en esta

los italianos Bazlo y Zanetti, tal vez año rando días de peligroso vivir....

Rasselló Gil.

Barcelona, 7 agosto de 1919.

### ANEDOTAS DE LA ESCENA

## Una ocurrida a Sarah Bernhardt

De carácter francamente cómico fué el lance ocurrido a Sarah Bernhardt en una de sus excursiones a Inglaterra.

Representaba la insigne actriz «La dama de las camelias», haciendo Alberto Darmont el papel de Armando Duval. El drama era escuchado con interés creciente por el público; Sarah lo interpretaba con su habitual maestría. De pronto, en la conocida escena

del cuarto acto, entre Margarita y Armando, se oyeron risas en la sala, al mismo tiempo que la actriz se sentía sujeta por dos brazos vigorosos. Volvióse extrañada, creyendo que sería Darmont quien la sujetaba, y, con mayor sorpresa aún, vió un hombre desconocido, llorando a lágrima viva, que parecía querer protegerla contra los furios del actor.

«No, no, don't hurt her; she is a good girl» (No, no le hágais daño; es una buena muchacha), gritaba el desconocido dirigiéndose a Darmont; y luego, hablando a Sarah, añadió: «Come, come!» (Venid, venid!)

Era un pintor decorador escocés que veía por primera vez la obra, y que, conmovido hasta el llanto, seabó por creerla real, y como Don Quijote en una ocasión famosa, no pudo menos de precipitarse para salvar a Margarita Gauthier de los celos de Armando Duval.

# Por Telégrafo

## La plantilla de los empleados

El viernes habrá solución

Madrid 10 (2 l.)

El Subsecretario de Hacienda señor Argüelles ha dicho que el Ministro señor Bugallal se ocupa del asunto de la plantilla y que en el próximo Consejo, que se celebrará el viernes, habrá solución.

Un periódico dice que se dictará una disposición declarando subsistentes las plantillas de Hacienda de 20 de mayo haciendo constar que en los presupuestos se consignaran los créditos correspondientes para la aplicación de las mismas.

### Las plantillas de Fomento

Madrid 10 (8'15 n.)

El Ministro de Fomento señor Calderón ha dicho que las plantillas de Fomento las informará el Consejo de Estado el día 15 del actual.

«He aceptado íntegramente» añadió—las plantillas formadas por el vizconde de Eza, que son las que desea el personal.

Sólo quiero que no se suprima ningún ingeniero.

Daré un gran impulso a la Agricultura. Creo que en breve el personal de Fomento logrará sus aspiraciones.

## Temblor de tierra en Alicante

Algunos detalles

Madrid 10 (10'25 n.)

Alicante.—A las once y treinta minutos de hoy se sintió un temblor de tierra con dos sacudidas intensas de algunos segundos de duración que causaron la trepidación de cristales y muebles.

Se produjo gran alarma entre el vecindario. Los comercios fueron abandonados precipitadamente por los dependientes.

Después del segundo temblor de tierra, en un taller de carpintería se vino a bajo una pila de cajones, produciendo gran estruendo.

Algunos edificios resultaron agrietados. En la fábrica de Tabacos también se produjo una gran alarma.

### En Murcia también se notó

Noticias recibidas de Murcia dicen que también se notó un temblor en dirección del Norte al Sur.

Se repitió al páaseo entre el vecindario.

### Daños en los edificios

Madrid 11 (2 m.)

En el Ministerio de Gobernación nos comunicaron la noticia de que en el pueblo de Dolores (Alicante) se han notado seis movimientos sísmicos de gran fuerza y duración, ocasionando pequeños desprendimientos en los edificios.

Excepto la torre de la iglesia, los arcos quedaron destruidos, poniendo en gran peligro el vecindario.

Entre este ruina gran pánico.

## La Política

Combinación de cargos.—El general Tovar y el presupuesto de Guerra.

Madrid 10 (11 m.)

Háblase de que en breve se publicará en la Gaceta una extensa combinación de cargos.

Se asegura que el general Tovar se ha llevado a San Sebastián a los jefes de subsecretaría y al encargado de la propuesta del generalato.

El ministro regresará a Madrid a fines de semana y después irá unos días a León para asistir al banizo de una nieta.

En el ministerio se trabaja activamente para preparar el presupuesto que dice será completo, introduciéndose mejoras en los cuerpos políticos militares, aumentando los sueldos y fijándose los derechos de las plantillas.

También está acordada la mejora de sueldos a los alabarderos.

Se activa el reglamento de recompensas subvencionando las injusticias.

Ha pasado al supremo el proyecto para sustituir el cuerpo de Estado Mayor.

### El general Luque

El general Luque vino para asistir al Con-

sejo de Estado, y hoy marcha a San Sebastián.

Han plantado y aceptado en un principio un proyecto para que las escuelas militares sean escuelas de tiro nacional.

«El Diario Universal», comenta las manifestaciones del señor Canals.

Madrid 10 (10'35 m.)

El periódico «Diario Universal», comentando las manifestaciones del señor Canals, sobre el artículo que publica dicho diario, dice que parece que el Gobierno quiere irse por la tangente sin abordar la cuestión de los votos.

Los que creen el señor conde de Romanones tienen la característica de la caducidad.

El artículo de ayer lo titulábamos: «Momento decisivo», pues bien ese momento es ahora y hay que abordar francamente si el Gobierno cuenta con votos para gobernar y aprobar el presupuesto.

### Banquete

San Sebastián.—Los amigos del señor García Prieto le obsequiarán esta noche con un banquete en el Hotel Cristina.

### Los socialistas

Madrid 10 (11 m.)

Ayer se reunió la Agrupación Socialista acordando, a propuesta del Sr. García Cortés luchar solos en las próximas elecciones de concejales.

«El Imparcial», y la situación política.

«El Imparcial» dice: Sabemos que ciertos elementos no se resignan a ver en la Presidencia del Consejo al Sr. Sánchez Toca en Gobernación al Sr. Burgos Mazo y en otros puestos a diversas personalidades.

Se esfuerzan para que dimita el Sr. Bugallal en el Consejo del viernes a causa del conflicto de las plantillas de Hacienda, creando así una dificultad al Gobierno.

Sospechamos que el Sr. Bugallal está contrariado de que se le traiga y se le lleve, como propio de estar en inteligencia con la frustrada conjura matro clerical con ribetes de romanismo, puesto que la seriedad del Sr. Bugallal no le consentiría y además, porque de las impresiones que hemos recibido, él es favorable a dar una solución a la cuestión de los funcionarios.

Felicitaciones al Sr. Sánchez Toca

El Sr. Sánchez Toca recibe muchas felicitaciones por el restablecimiento de la normalidad en Barcelona.

Habiendo el Sr. Sánchez Toca con sus amigos ha dicho que al encargarse del poder, a los tres días se aprobaron 175 actos, se constituyó el Congreso que parecía inconstituable; levantamos el estado de guerra en Barcelona y en breve firmaremos el indulto general.

Al Gobierno le queda por hacer el presupuesto de reconstitución.

### Lo que dice el señor Canals

Madrid 10 (2 l.)

El subsecretario de la Presidencia señor Canals ha dicho que el señor Sánchez Toca ha recibido la visita del ministro de Marina, del marqués de la Frontera y otros.

Dijo que hay buenas noticias de Barcelona.

El señor Canals dedicó grandes elogios a la labor del señor Amado.

Habiendo del artículo del señor conde de Romanones en el «Diario Universal» dijo, habrán visto que ofrece al Gobierno 40 votos en blanco que sumados con los 90 que tiene el Gobierno son 130.

Así seguiremos hasta llegar al máximo de los votos, pues al ahora los dan en blanco sin conocer los presupuestos, cuando se conozcan, mejor los otorgará.

El artículo contiene algunos ataques, pues parte del supuesto falso de que el Gobierno espera comparecer a las Cortes para ver los votos con que cuenta, este es falso pues ese supuesto no podrá hacerse hasta que se conozcan las líneas generales del presupuesto.

### Ministro de regreso

Madrid 10 (8 n.)

Mañana por la noche regresará a Madrid el Sr. Burgos Mazo.

También el Gobernador de Barcelona señor Amós permanecerá aquí varios días, conferenciando con el Gobierno.

## ECOS VARIOS

### UN ACCIDENTE A UN AYUDANTE

Madrid 10 (11'20 n.)

A última hora de la tarde el ayudante de campo del general Primo de Rivera, comandante señor Ibáñez García, se cayó del caballo que montaba, causándose heridas en la cabeza.

Se le condujo a la clínica militar en donde se le practicó la primera cura.

### EL AVIADOR PATONCHON

Se han recibido noticias de haber aterrizado en Casablanca sin novedad, el aviador Patonchón que salió de Madrid.

Durante el viaje sufrió un fuerte viento.

### AFICIONADOS HERIDOS

Ayer ingresaron en el Hospital, con graves contusiones, dos aficionados, heridos en una caza que se celebró en el pueblo de Pezuela.

### UN INCENDIO.—EL MONSERRAT

Cádiz.—El monte del estado «Los barrios» se incendió quemándose una extensísima arboleda.

Se hallaron carbonizadas muchas reses. —Ha fundado, precedente del centro de América, el vapor «Montserrat», abarrotado de carga y pasajeros.

### ENTIERRO DEL ARZOBISPO

Madrid 10 (8'40 n.)

Valencia.—Con toda solemnidad se ha verificado el entierro del cadáver del Arzobispo de esta archidiócesis.

Asistieron los Prelados de Mallorca y otras diócesis.

### COSECHA DE ARROZ

Valencia.—La cosecha de arroz es abundantísima.

Se ha iniciado una baja en los precios que subsistían.

### LOS REYES A LLODIO

San Sebastián.—Los Reyes marcharon a Llodio.

Pernocitarán en la finca de los señores Marqueses de Urquijo.

Mañana el Rey presidirá el reparto de premios del Tiro Nacional.

### EL VIAJE DE LOS REYES

Bilbao.—A la llegada de los Reyes a Llodio el vecindario les aclamó.

Fueron recibidos por los Marqueses de Urquijo y otros aristócratas.

Poco después llegaron los señores Dato, Prado y Palacio y el Vizconde de Eza.

El banquete fué espléndido.

Por la tarde se efectuó una gira y por la noche se celebraron lucidos festajos.

FABRA

## Desde Barcelona

### Homenaje a Casanova

Barcelona 11 (12'30 m.)

Una Comisión de Diputados provinciales presidida por el señor Vallés y Pujal, depositará mañana una corona de laurel, al pie de la estatua de Casanova.

La banda de la casa de caridad, asistirá al acto y tocará mientras se deposita la corona la mencionada Comisión el himno «Els Segadors».

De política.—Una refriega.—Varios heridos.

Las Juventudes radicales han celebrado una reunión en la cual se tomaron acuerdos sobre asuntos de gran importancia.

El domingo pasado La Unión Monárquica Nacional, celebró un acto de propaganda en Artés.

A consecuencia de este acto, se armaron más las diferencias entre monárquicos y regionalistas y encontrándose dos grupos, se trabaron de palabra, agitando tanto los ánimos que los más exaltados echaron mano sobre sus revólvers, disparando varios tiros.

A consecuencia de la refriega, resultaron con heridas graves Ramón Paig y con varias leves Víctor Galtelart y Jaime Maroon.

### Un preso intenta suicidarse

Anteayer intentó suicidarse en la cárcel, ingiriendo un veneno, el presidiario Luis Fernández, preso a consecuencia del asesinato del obrero Sabater, hecho ocurrido en la carretera de Menedada.

El suicida ingresó en la enfermería de la cárcel.

Su estado registra gravedad.

De los sucesos ocurridos en las Ramblas

El juzgado de Instrucción del distrito de Atrazanas, ha recibido las diligencias instruidas por la autoridad militar con motivo de los sucesos recientemente ocurridos en las Ramblas.

### De la detención del señor Ullat

Como telegráficamente defendió el letrado y expulsiado provincial D. José Ullat, este ha sido puesto en libertad esta madrugada por el Jefe de Instrucción del distrito de Atrazanas, el que hizo embargo contra Ullat, dictando auto de procesamiento contra éste, acusándole de disparo de arma de fuego.

### La Asamblea de la Mancomunidad

Esta tarde se ha reunido el Consejo permanente de la Mancomunidad para ulimar distintos asuntos que se someterán a la Asamblea que tiene que celebrarse.

### Salida del crucero italiano «Libia»

El crucero italiano «Libia» zarpó precipitadamente en virtud de órdenes superiores. El comandante del crucero, salvaguardado hacia Italia, ha enviado un radiograma al Alcalde con expresivo saludo de gratitud por las atenciones que la tripulación del buque fué objeto en esta capital.—Oliver.

## Deportivas

### Campeonato de España

Se ha publicado y repartido al público el Reglamento de tan interesante carrera que debe celebrarse en el Velódromo del Veloz Sport la tarde del 28 del actual.

Las condiciones para la carrera son las

# CASTELL Y MASSOT

Santa Domingo 4 a 10—PALMA

Exclusivo depósito de las acreditadísimas MAQUINAS COSER Y CALCETA «WERTHEIM», de los magníficos PIANOS «BERSTEIN WOLF» y de la célebre MAQUINA AMERICANA PARA ESCRIBIR «YOST».

Accesorios para dichas máquinas y Música en general.

VENTA A PLAZOS.

## GRAN DESTILERIA del añís FLOR DE MALLORCA

EL MEJOR DE LOS ANISADOS

Especialidad del más superior de los licores

Marca VERDAD estomacal

y del aperitivo y PALO ESBARRANCH demás licores  
Viuda Esbarranch e hijos, Palma.—En venta Colmados y Cafés

## NADA DE PAGO ADELANTADO

Lo nunca visto en Palma

Ampliaciones Fotográficas, tamaño natural

Se hacen a UNA PESETA por semana. Informarán, Real 31—Palma.

GRANDES REBAJAS AL CONTADO

## Para los convalecientes de la GRIPPE

Reconstituyente sin igual

Jarabe de Hipofosfitos B. Terrasa, marca VIX

## Academia Politécnica Sancho

(FORMIGUERA, 11)

Farmacia, Medicina, Derecho, Náutica, Ingenieros, Aduanas, Bachillerato, Comercio, Idiomas, Contabilidad, etc., etc. Preparación completa a cargo de los ya conocidos doctores, farmacéuticos, médicos, abogados, jefes y oficiales del ejército, profesores y funcionarios públicos, Matrícula de 3 a 8.

# INFORMACION

### La huelga del personal náutico.

Reunión de los patronos de cabotaje

La Sociedad de Patronos de Cabotaje de la Balea se reunió ayer ocupándose de la protesta formulada por los Capitanes contra la petición de las Compañías Navieras del Mediterráneo, para que se autorizara a los Patronos de cabotaje para navegar como segundos oficiales.

Después de amplia deliberación sobre dicha protesta, acordaron dirigir el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de Ministros, al Ministro de Marina y al Director General de Navegación:

«Sociedad de patronos de Cabotaje de la Balea» de Palma de Mallorca respetuosamente acuden a V. E. contraprotendiendo energicamente injustas apreciaciones de los Capitanes, Pilotos y Maquinistas, apreciándolos como incompetentes ante V. E. Nuestro título y práctica permite que puedan los Navieros confiar sus intereses y la vida de los tripulantes a nuestra humilde, competente y práctica clase.»

Según telegrama recibido por los tripulantes de buques desembarcados a consecuencia de la huelga y que residen en Palma; se han desembarcado en Vigo y Valencia, haciendo causa común con los huelguistas, las tripulaciones de los vapores «Hesperides» y «Cirilo Amador», que habiase conseguido organizar en Barcelona.

Ambos buques pertenecen a la Compañía Transmediterránea.

Leemos que ayer llegaron a Palma, sumándose a la huelga: don Guillermo Pujol, capitán de «La Transmediterránea», don Antonio Segal, primer oficial del vapor «Marqués del Turia», don Antelmo Pujol, primer oficial del «Sabino» y don Gabriel Porcel, primer maquinista del «Unión».

Los tripulantes de los diferentes buques desembarcados, se reúnen diariamente para cambiar impresiones relativas a la marcha del asunto que con tanto calor sostienen.

### Sin corriente eléctrica

Hemos recibido de la «Unión Industrial», rogándonos su publicación, las siguientes líneas:

«Siendo en gran número los industriales que han recurrido a esta sociedad para quejarse de los perjuicios que les ocasiona el paro de electricidad, se convoca a los señores que utilizan la electricidad como fuerza motriz a una reunión que tendrá lugar en la «Unión Industrial» hoy jueves día 11 a las seis y media de la tarde para tratar de dicho asunto.»

A las diez y media de anoche, la Central pudo producir corriente para el alumbrado público, continuando hasta las cinco de esta mañana.

A las tres de esta tarde se ha reanudado dicho alumbrado y dado también corriente para la fuerza motriz.

Hemos preguntado a la Central Eléctrica, si se daría corriente para los tranvías eléctricos, diciéndonos que esto no será posible hasta mañana a primera hora.

### Las subsistencias

La baja de los productos.—Con gran satisfacción por parte de los consumidores, las cebollas, estos últimos días han bajado de precio.

De a pls. 0'40 y 0'50 el kgs. a cuanto se vendían ha descendido a pls. 0'15, que es el precio de hoy.

Causa de esta baja, son la gran cantidad de esta mercancía que queda en los mercados del continente, y Palma misma después de la exportación.

El precio de los tomates, se asegura será también muy bajo, efecto de la importantísima cosecha que este año ha obtenido el pueblo de Bañalbuñ.

En los mercados de Barcelona ha bajado también el precio de este producto.

Harinas.—El vapor de Barcelona de ayer fué portador de una importante partida de harinas, destinada a las necesidades del público de Palma.

Un conocido comerciante nos aseguró que en Palma y después de los grandes arribos de estos últimos días había un stock tan portentoso del citado comestible, en términos de que quedaba por completo abastecida por espacio de algunos meses.

El trigo intervenido llegado estos últimos días ha favorecido notablemente esta situación, haciendo también que pudiéramos contar con abundancia de harinas que ofrecieran un buen y económico para las clases menesterosas.

### Junta Provincial de Subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales Sr. señor Presidente de la Audiencia, señor Delegado de Hacienda y señor Alcalde de Palma y de los asesores señores Alzina, Salom, Ballester, Serra y Cladera, se celebró ayer sesión a las seis y media.

Dióse cuenta del nombramiento de asesor hecho por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería a favor del señor Cladera Socías.

Acordóse que para resolver sobre la exportación de alubias, se publique circular en el «Boletín Oficial» para que los Alcaldes de esta isla en término de tercero día manifiesten las cantidades que necesitan.

Autorizar la exportación de mil toneladas de algarrobas prorrateadas entre los que tienen solicitada hasta el día de la fecha, siempre que las tengan declaradas, con la obligación de embarcarse en el plazo de quince días a partir del día 11 de los corrientes.

Acordó denegar las peticiones de embarque de vacas de leche.

Declarar libre el embarque de higos pasados.

Denegar la autorización que solicita don Antonio Juan para embarcar 3 000 docenas de higos.

Que se eleve consulta a la Superioridad sobre el libre embarque de ganado de corda y si este puede ser restringido con arreglo a las necesidades insulares.

A las ocho se levantó la sesión.

### Trigo para la siembra

Se ha dirigido a los gobernadores civiles una real orden del ministerio de Abastecimientos, en la que se dispone:

1.º Que toda petición de autorización para la compra de trigo destinado a la siembra se dirija al presidente de la comisión de compras de la provincia en que ha de ser adquirido, determinando la cantidad, pueblos de procedencia y destino, medios de transporte, y en su caso, estaciones de ferrocarril de facturación y término, acompañada de certificados del alcalde del pueblo donde ha de ser empleado, expresivo de la superficie de terreno propio para cereales que el peticionario tenga sembrada o catatrada, y se proponga dedicar al cultivo de trigo, haciendo también constar en la declaración jurada que se hizo en virtud de la real orden de 16 de junio último, agura como reserva para este objeto cantidad alguna de cereal.

2.º Que se facilite a las comisiones de compra de trigos creadas por real decreto de 14 del actual, para autorizar a particulares la compra de aquel cereal con aplicación a la siembra, hasta el 30 de octubre, siempre que por los documentos presentados se

pruebe que le es necesario al peticionario para emplearlo como semilla, rebajando igual cantidad de la reserva para este objeto en la declaración jurada de existencias que tuviera presentada, si en ella así constara.

3.º Que concedida la autorización se pondrá en conocimiento del alcalde del pueblo donde se encuentra el trigo, si no es de la provincia, para que sean expedidas las correspondientes gatas de circulación, haciendo constar en ellas la especialidad de su concesión y el plazo de validez por quince días.

4.º Que todo adquirente de trigo en esta forma, a quien se justifique haberlo empleado en uso distinto del de semilla, quedará sujeto a las penalidades establecidas por la vigente ley de subsistencias.

### Habilitaciones de los maestros

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia se ha modificado el artículo segundo del reglamento de habilitaciones de los maestros de primera enseñanza, en el sentido de que una vez convocada una elección de habilitado que no pudiera efectuarse por falta de asistencia de los vocales, se proceda a segunda convocatoria, y en el caso de que tampoco concurrieran al acto los expresados vocales de la Junta local, se verifique la elección ante el Alcalde y los que asistan al acto, que en segunda convocatoria será válido, sin la presencia de aquéllos.

### Hallazgo de un cadáver

En el fondo de un pezo de una casa del caserío del Terreno, fué hallado el cadáver de un niño recién nacido y que se hallaba ya en descomposición.

Se dieron cuenta del hecho debido al hedor que el pezo despedía lo que vivió la curiosidad para averiguar las causas que lo motivaban.

Por la policía ha sido detenida y puesta a disposición del señor Juez, una mujer presentada autora del infanticidio registrado en una fuente de una casa del Terreno.

### Cuestiones obreras

La benemérita puso ayer en conocimiento del Gobernador haber denunciado al Juzgado a tres individuos huelguistas, presuntos autores de los insultos y amenazas de que fueron objeto días pasados dos empleados actuales de la Compañía de tranvías, en el caserío del Molinar de Levante.

El Gobernador multó ayer con 250 pesetas al dueño de un café de Santa Catalina denunciado por la benemérita por haber exigido 50 céntimos a un empleado de los tranvías por un refresco cuyo precio es de cinco céntimos.

### Nuevas luces para los navegantes en Mahón.

En breve comenzarán los trabajos de instalación del alumbrado permanente en la punta del Lazareto, en el interior del puerto de Mahón, con un aparato de incandescencia de gas acétileno.

La luz se colocará en una pequeña linterna sostenida por una columna de fundición que lleva adosada, en espiral, la escalera que conduce a la plataforma para la vigilancia de la luz.

La columna va empotrada en un basamento circular de sillería, circundado por una verja de fundición.

La altura de la luz sobre el nivel del mar es de 12'10 metros.

La aparición de la luz será fija verde (señal de estribor entrando en el puerto), y con luz fija roja de Cata Fons, baliza la canal de entrada.

La columna que sostiene el aparato y la verja, así como la cúpula de la linterna serán pintadas de negro.

El alcance de la luz será 6'3 millas en tiempo normal.

Se procede al montaje de una boya luminosa que balice la isla de las Raras, en el interior del puerto de Mahón, cerca del muelle de la población. La luz tendrá la apariencia de relámpagos verdes, señalando así la banda de estribor para entrar en el puerto. El cuerpo de la boya y el castillete serán pintados de negro. Los relámpagos serán de 0'3 segundos de duración y las oscilaciones de 2'7 segundos, produciéndose por tanto, 20 relámpagos por minuto.

El alcance de la luz en tiempo medio será de 5 millas.

La boya será igual a las que balizan la entrada del puerto y el bajo de las Tilas.

Se encenderá la nueva señal luminosa tan pronto como se encuentre fondeada la boya.

## Notas del Carnet

### PERSONALES

Leemos que después de pasar una temporada en Mahón con sus hermanos los condes de Torresaura, ha regresado a Barcelona don José M.ª Posich y de Sarriera.

En las posesiones de Castelltersol veranean la Sra. Baronesa de Maldá y su hijo D. Joaquín de Villalonga y en Villasar la bella señorita Dolores de Sarriera con la señora viuda de Brugueras.

Para Suiza marchó desde Barcelona el distinguido aristócrata D. Juan Marqués.

La distinguida señora de nuestro amigo don Bartolomé Prohens acaba de dar luz con toda felicidad a una robusta niña.

Nuestra enhorabuena.

### DE SOCIEDAD

Organizado por el elemento joven de nuestra buena sociedad, mañana por la tarde se celebrará un thé danzant en la terraza del Hotel Vila Victoria, el cual promete verse muy concurrido.

### NECROLÓGICA

Mañana a las ocho de la misma, en la iglesia de San Felipe Neri se celebrará una misa en sufragio del alma de la distinguida señora María Fuster Pérez fallecida en la noche del 26 al 27 del pasado mes de julio.

Sus desconsolados padres, hijos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos encomienden a Dios el alma de la finada y la asistencia al piadoso acto.

Ha fallecido doña Paula Blanquer y Salvá a la avanzada edad de noventa y cinco años.

E. P. D.

La finada gozaba de generales simpatías entre cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

A toda su familia y en especial a su yerno el Regente de la Escuela Tipográfica D. Tomás Vidal enviamos nuestro más sentido pésame.

### DE VIAJE

Anoche salió para Barcelona, nuestro amigo, D. Jaime Semir.

Marchó también, D. José Bonet de los Herreros y señora.

Esta mañana ha salido para Valencia el catedrático de este Instituto, D. Daniel Ferral.

Ha salido también el comerciante valenciano D. Juan Domingo.

Anoche salió para Barcelona acompañado de su distinguida señora, el director gerente del «Crédito Balear» nuestro amigo D. José M. Mádico.

Regresarán a Palma dentro de pocos días. Desearíamos feliz viaje.

Para Valencia, han salido esta mañana, los señores, D. José Mustieles, D. Fernando Pereandreu, D. Salvador Vázquez, don Eduardo Galvez, D.ª María y D.ª Pilar Galvez, D. Pedro Paleu, D. Antonio Valentí y el propietario D. Gaspar Alomar.

De Barcelona, llegó ayer nuestro querido amigo el corresponsal de «Día Gráfico» y «La Jornada» D. Antonio Piña Forteza.

Anoche salió para Barcelona el Secretario de este Gobierno Civil don Manuel Suárez Inclán.

Para Valencia y Almería ha salido el cónsul de los Estados Unidos en Palma, señor Godier, acompañado de su distinguida esposa.

Ha marchado también el procurador don Jaime Viñals.

Ha marchado a Ibiza la esposa del Administrador de Correos de aquella isla, doña Francisca Bosch.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—El Santísimo nombre de María y Nuestra Sra. de la Puensanta.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Nicolás en honor de Nra. Sra. de Lourdes y en sufragio de un difunto: Exposición a las siete y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las siete y media Rosario, ejercicio dedicado a la Inmaculada de Lourdes, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición a las seis de la mañana, y por la tarde a las siete Rosario, novena oca sermón por el Rdo. P. José Crespi, C. M. y reserva de S. D. M.

Obras funciones.—En Montesión a las ocho, ejercicio en honor de la Virgen del Pilar, con misa y cánticos.

Visita a la Corte de María.—En Montesión o SS. Corazones a Nra. Sra. del Pilar.

## MARITIMAS

Esta mañana a las once ha salido con destino a Ibiza y Valencia, el vapor *Rey Jaime II*.

Este buque deberá hallarse de regreso en Palma el próximo domingo.

Ha sido empezado el embarque de una partida de superfosfato de cal a bordo del pailebot *Providencia*.

De tránsito y procedente de Bagil ha llegado esta mañana a Palma, el pailebot *Cap depera*.

Ha llegado a Palma, el pailebot *Canalejas*, con un cargamento de cebada del cual esta mañana se procedía a la descarga.

Procedente de Cartagena ha llegado esta mañana la goleta *María del Nafragio* con cargamento de cereales.

Ha empezado el embarque de una partida importante de algarrobas a bordo del pailebot *Pedro Oliver* de la matrícula de Alcedia.

Se procede a la descarga de la partida de carbón de cok que trajo de Barcelona, el laud de aquella matrícula *Pepe Fernando*.

Quedan en el puerto en expectación de destino el pailebot de la matrícula de Ibiza, *Antonio Palau, Margarita* y la balandra de la matrícula de Valencia *Aurora*.

Se termina la descarga de la partida de cereales que trajo a bordo, el laud *Magdalena* de la matrícula de Barcelona.

Esta mañana han llegado al puerto desde los pueblos, largos convoyes con paja y algarrobas que han de ser embarcados en buques próximos a marchar al continente.

Esta mañana ha salido para Barcelona, el pailebot *Delfin* con cargamento de algarrobas.

Este buque hizo ayer tarde pruebas de velocidad en la bahía por haberse cambiado el motor por otro de más potencia.

El buque navega a razón de cerca de ocho millas por hora.

## GACETILLAS

Sincope. Esta mañana ha sufrido fuerte síncope en la calle del Maladero un individuo que transitaba por dicha calle conduciendo un carrón de mano.

Ha sido auxiliado por varios vecinos y conducido a su domicilio.

Quejas fundadas. Los vecinos de la Plaza del Mercado, se quejan con sobrada razón de las molestias que les ofrece la parada de carrujes allí establecida.

Acidulente, no solo tienen que sufrir los malos olores, propios de las deyecciones de los caballos, las moscas y otros inconvenientes que ello ocasiona, sino que, los cocheros han tomado aquella parada como sitio apropiado para la limpieza y lavado de los coches, convirtiéndolos, durante todo el día en desagoroso lodazal y verdadero criadero de moscas y mosquitos.

Y, no para aquí el abuso, sino que durante las horas de sol los coches y caballerías que no sufren la citada operación de limpieza, son sacados de la feja empedrada, (que para estar en ella fué expresamente construida) y colocados en sitios de terriso, a la

sombra que generalmente coinciden con otros comercios y otra clase de establecimientos de la citada Plaza del Mercado, haciéndose a aquellas personas materialmente imposible la vida en su casa.

Además estrepan por completo el piso en forma que en tres meses ha tenido que ser reconstruido tres veces.

Presia que las autoridades manden corregir tales abusos.

Notas tauvinas. Para ser despachados en la novillada de domingo 14 septiembre, hay en los corrales de la plaza cuatro novillos del Excmo. Sr. marqués de Llem.

El público que acude todas las tardes a verlos ha tributado muchas alabanzas a los novillos por la finura y buena presentación del ganado.

De matadores actuarán Oriells y el simpático y coloso fenómeno Manolito Granero que tan grata impresión causó el domingo pasado.

Cocheros multados. Por el Sr. Gobernador han sido multados unos 29 cocheros que valiéndose de la necesidad que sentía el público de coches, efecto del paro de los tranvías, han abusado en los precios excediéndose de la tarifa.

Ascendidos. Con motivo de las nuevas plantillas de empleados han ascendido a ordenanzas de segunda clase, con el haber anual de 1.500 pias, los ordenanzas de tercera, de este Gobierno civil, D. Francisco Sánchez y D. Castor Moreno.

Convenios prorrogados. Por canje de notas de 5 y 25 de agosto último han sido prorrogados por tácita reconducción, de tres en tres meses, los convenios de comercio concertados entre España y Noruega el 27 de junio de 1892 y el 25 de agosto de 1903, que en virtud de haber sido denunciados por España debían caducar el día 20 del actual.

Line Lirico Hoy jueves día de moda, se estrenará en este teatro la segunda jornada de la pellenca *Marino il Trovatore*, que tanto éxito ha obtenido y tan grande interés ha despertado entre el público.

Dicha segunda jornada lleva por título «La senda del destino».

Preparación para carreras ingeniero industrial (mecánico, químico y eléctrico), arquitecto y periodo preparatorio de Medicina y Farmacia. «Academia Politécnica» plaza Universidad, 5, Barcelona.—Pensionado.

Veraneo en el campo y en las playas. Indispensable usar «Lotion PEELE», incomparable, porque limpia los poros y protege la cutis contra el sol y el aire, dándole una blancura ideal. Evita manchas, pecas, granos, etc. Píase en principales perfumerías.

## Mercado de Inca

Día 10 de Septiembre de 1919

Almendrón (quintal).	175'00
Trigo (cuartera)	36'00
Candéal.	37'00
Cebada del país	19'00
Cebada forastera, id. id.	17'00
Avrna del país, id. id.	14'00
Avena forastera, id. id.	13'00
Habas para cocer, id. id.	28'00
Id. ordinarias, id. id.	25'00
Id. para ganados, id., id.	26'00
Maiz, id. id.	40'00
Frijoles, id. id.	00'00
Habichuelas (confits), id. id.	00'00
Habichuelas blancas, id. id.	00'00
Garbanzos, id. id.	00'00
Cerdos cebados (la arroba).	00'00
Azafrán los 33 gramos	3'00

## HERNIADOS (TRENCAATS)

HA LLEGADO

a Palma hospedándose en el Hotel Continental el acreditado especialista en la curación de las hernias (trencaaduras), señor Vidal, Director de la respetable conocida casa «Vidal Hermanos».

Como dicho señor por sus muchísimas atenciones y ocupaciones solo permanecerá en Palma el día 13 de Septiembre (sábado), recomendamos a los pacientes no dejen de visitar al citado señor Vidal en la seguridad de obtener con su especial método e invención un feliz resultado en su enfermedad.

Despacho y Consultorio calle Aulestia y Pijoán (antes Padilla) número 16.

## PERDIDA

En carretera Palma-Terreno.—BOMBA marca «Kirby Atlas» y su tubo con manómetro para hinchar neumáticos. Palanca para desmontar idem y otra funcional crick o gato. Exclusivamente uso automóviles. Se gratificará hallazgo. Dirigirse San Jaime 33, entr.º

## Academia Saiz

Carreras Militares e Ingenieros Industriales Resultado obtenido en la última convocatoria.

Presentados para ingreso . . . 6  
Plazas obtenidas . . . . . 4  
Aprobaron el primer grupo todos los presentados.—Informe: Pelaires 105—2.º

## Dependientes y Aprendices

Se necesitan en el Colmado «La Provincia Can Masdeu».

## PERDIDA

De un neumático de automóvil por la carretera de Palma a Campos. Se solicita quien lo encuentre lo devuelva a la droguería Bestard, plaza de la Cuartera, en donde se le gratificará.

## Muchachos para Reparto

Se necesitan para un Comercio. Informes, Centro Anuncios.

TEATRO LIRICO

Todos los días de 7 tarde a 11 y media noche GRANDES SESIONES DE CINE

HOY jueves ESTRENO de la 2.ª JORNADA de la película de gran éxito

Martino il Trovatore

INTERPRETADA POR EL EMINENTE

ALFREDO CAPOZZI

Historia de las Islas Baleares

Su Historia, sus Monumentos y Artes

POR

Don José M.º Quadrado

Un tomo mayor de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografados y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas

20 PESETAS

Casa exclusiva para la venta en toda España

Librería de J. TOUS, Plaza de Cort 14 y 16

Mas telegramas

Un artículo de Sánchez Toca

La rebaja gradual de precios

Madrid 10 (2 t.)

Bajo este epígrafe publica «El Imparcial», un extenso artículo del Sr. Sánchez Toca, el cual dice entre otras cosas:

«Las clases directoras, y sobre todo las que llevan funciones gubernamentales, son las que principalmente deben inculcar a los patronos e industriales el convencimiento de que la guerra ha anticipado en más de un tercio de siglo las peticiones más críticas en la órbita de las relaciones entre el capital y el trabajo, y ha convertido en exigencia inexcusable de cumplida e inmediata satisfacción las reivindicaciones justas con las que se está operando un nuevo régimen jurídico regulador de todos los órdenes de relaciones, respecto a los efectos de los actos que atañen a la vida económica profesional y a las actividades de la producción.»

Este derecho nuevo no puede surgir por imposición unilateral de las exigencias formuladas por cada uno de los bandos actualmente situados en el terreno de la violencia. Obreros y patronos están igualmente interesados en servir y hacer que prospere la más vigorosa industria nacional. Las huelgas y los «lock outs», por encarnar agresiones o represalias en los momentos de más intenso apasionamiento del conflicto, jamás resultarán, por sí solos, suficientes para la resolución de los problemas sociales. La obra de la justicia, pacificadora sólo puede asentarse en el reconocimiento de un nuevo estado de derecho que, apreciando en su valor ético los factores capital y trabajo, los asocie y armonice en los resultados económicos de la industria.

La magna obra, valorada en su cabal estima ética, requiere como seguros esenciales un mínimo de jornada y de salario y de un rendimiento de trabajo, formando todo ello un conjunto armónico, discutido y concertado con plenitud de amparos por parte de los gobiernos.

Como conclusión, deduce, en primer término, que el período que sigue al cese de hostilidades será de vida económica hondamente desequilibrada y que para operar la reconstrucción de la economía pública y privada sobre bases muy distintas de las que

antes prevalecieron, será necesario que el Estado y los poderes públicos despiquen y concentren una actividad de esfuerzos intervencionistas fructíferos y constructivos de la defensa nacional.

Las naciones más previsoras—añade—se han anticipado, con disposiciones legales que conservan por algunos años atribuciones extraordinarias semejantes a las del tiempo de guerra.

Termina diciendo: más esto depende principalmente de que políticos y gobernantes acrediten capacidad suficiente para su función directiva, probando prestigio de autoridad a la par que energías gubernamentales apropiadas a dominar formidables olas de descontento que surjan, cada vez más imponentes y encrespadas de los últimos fondos sociales.

Esto es lo que principalmente ha de decidir el que dure en cada patria el período crítico de transición de la guerra a la paz, y aunque finalmente se alcanza más o menos rápidamente la meta de la paz consolidada y precios vuelven a la normalidad de la ecuación mercantil entre la oferta de la demanda del mercado universal, esto no significará que los precios en su conjunto hayan vuelto a los tipos anteriores a la guerra, y por consiguiente, tampoco los costes de la vida habrán vuelto a su anterior nivel.

Importa por ello no desahucarse de la consideración de que esta misma sazón de los precios, gobernada con buenos polícos, es factor insustituible e indispensable para la liquidación de la guerra actual.»

Ecos varios

COMBINACIONES MINISTERIALES

Madrid 10 (2 t.)

Para sustituir en el Estado Mayor Central al general Jiménez y Morales, recién ascendido, se citan los nombres de los coroneles de infantería señores Maslera y León Fernández.

El general Riera, antiguo profesor de la Academia general, pasa este mes a la reserva por cumplir la edad reglamentaria. A sustituirle en la sección de instrucción va el general Martínez Peralta, antiguo profesor de la Academia de Infantería, recientemente ascendido y regresado de África.

En la vacante que se produce se dice que ascenderá el número uno de los que están

actualmente en las condiciones convenidas de ascendibles.

LOS DEPENDIENTES PELUQUEROS

Madrid 10 (2 t.)

Una comisión de dependientes de peluqueros visitó al subsecretario de Gobernación, para quejarse de que las peluquerías están abiertas a mediodía durante las horas de la comida. Trátase de un pleito hace tiempo pendiente con los patronos.

El ministerio de la Gobernación había publicado una Real Orden autorizando a los patronos para poder tener abiertos sus establecimientos durante esas horas, siempre que dispusiesen de los correspondientes turnos de dependientes.

La Junta local de Reformas sociales opinó lo contrario, y el correspondiente recurso está hoy sometido al examen del Instituto que preside el vizconde de Eza.

A las quejas de los comisionados, que fueron vitoreados por sus compañeros cuando salieron de Gobernación, contestó el subsecretario anunciándoles que mañana conferenciará con el alcalde para tratar de esta cuestión.

DETENCION DE ANARQUISTAS

Madrid 10 (10/20 n.)

Vitoria.—Ha sido detenido un individuo llamado Juan Elencarero, el cual se ha conculcado anarquista de acción.

También ha sido detenido un individuo que le acompañaba llamado Juan Planas que participa de las mismas ideas.

Ambos han sido colaboradores de periódicos ácratas, demostrándolo artículos recogidos.

REFORMAS QUE DESEAN LOS NOTARIOS

Ha visitado al señor Amat, en su despacho oficial, una comisión de notarios, de los que constituyen el llamado «grupo reformista», para hacerle entrega de un escrito que condensa las aspiraciones de más de 400.

Hallándose en estudio la reforma del reglamento orgánico, estiman los solicitantes que el ministro debe intervenir para que en el momento adecuado determine la reforma que impida y suprima la competencia profesional. Además hacen mención en el documento de los comisionados, la necesidad de establecer zonas rurales, y que en las grandes capitales se constituya con los ingresos un fondo común, a repartir por partes iguales entre todos los notarios.

Después el ministro habló con los periodistas, a los que manifestó que no podía concretar nada sobre la fecha de la publicación del indulto, por ser éste de la firma de la Presidencia, y que en lo que afecta al fuero civil, es bastante amplio.

Expresó su creencia de que en breve quedaría ultimada la reforma de plantillas de la casa, pues no está en su ánimo el demorar su implantación, y que en cuanto al retraso en ulla la combinación de magistrados tan esperada, tampoco obedece la demora a su voluntad, sino a estar anunciadas las elecciones en distritos correspondientes a diferentes territorios, que es lo que imposibilita su resolución. Una vez no exista esta circunstancia se proveerán todas las vacantes, pues en ello trabaja el negociado del personal.

Extranjero

El Capitán Laperche no recoge la nota.

Madrid 10 (6 t.)

París.—El capitán Lopeche fué ayer tarde al Ministerio de Negocios Extranjeros para recoger la nota relativa a la revisión de la Constitución alemana, pero salió sin ella. La citada nota no será entregada probablemente hasta mañana.

Falsificadores detenidos

Madrid 10 (10/35 n.)

Roma.—Se ha descubierto una banda de falsificadores de billetes de mil liras. Se anuncia que las detenciones son sensacionales y se añade que la fábrica está en el extranjero.

Los obreros del puerto en huelga

Marsella.—En la reunión celebrada por los obreros del puerto se han rechazado las proposiciones de los contratistas, continuando en huelga hasta que se les concedan 20 francos de jornal, la jornada de ocho horas y que las extraordinarias se supriman.

Un plazo a los delegados rumanos

Saint Germain.—Según un rumor que circula insistentemente, los Delegados de Rumanía y Yugoslavia han obtenido un plazo que termina el sábado, para firmar el tratado con Austria.

había fracasado; los agentes de seguridad habían detenido a Marcial, sin que su amigo Daniel pudiera mezclarse en el asunto. ¡Y yo que contaba con esto para librarme de él, murmuró Calisto!

Ya pensaba en ponerse nuevamente en camino para hallar la pista de Daniel y de Cirilo.

—Su amigo de V. está aquí, en un mal bodegón, custodiado por un solo agente—cuando una voz sonora se oyó en el camino. Cantaba una voz de los aires más conocidos de la Carmen, de Bizet.

Y Calisto se estremeció; había reconocido la voz de Daniel. Era él, en efecto, que volvía del Havre, renunciando a encontrar a aquel a quien buscaba.

Si tan pronto había desaparecido de la vista de Calisto, debía de que había penetrado en la villa de las Charmettes, saltando la verja.

Daniel gustaba mucho de aquel bonito hotel que formaba parte de la fortuna particular de su madre, y al encontrarse delante de la verja, no había podido resistir al placer de entrar en aquella propiedad que en cierto modo consideraba como suya.

Lo había hecho casi maquinalmente. Una vez allí, se había detenido un momento reflexionando:

—Busco al azar como un loco—se decía.—En mi cólera no he dejado a Calisto que charlara lo bastante. Sería necesario una suerte inesperada, para poder hallar a Marcial. He venido a Saint Adresse por una sola frase de Calisto. Me ha dicho: buscan a

Desde Barcelona

Declaraciones de Amado

Barcelona 11 (5 m.)

El Gobernador se mostraba muy satisfecho del aspecto que ofrecía la función que en su honor se dió en Novedades.

Dijo que queda mucho que hacer en los problemas sociales, añadiendo que estos están relacionados con el de subsistencias y el del terrorismo.

(Interviene la censura.) Dice que dedicará preferente atención a ellos y que solicita el apoyo de todos para el mejor éxito.

En el expreso de anoche marchó a Madrid el señor Amado queriendo despedirse de las autoridades.

Antes de partir dijo que las noticias que acababa de comunicarle el coronel de la guardia civil confirmaban las buenas impresiones que tenía sobre la vuelta al trabajo.

Preguntado si su ausencia sería larga, dijo que lo más corta posible.

Un periodista le preguntó si traería el decreto levantando la suspensión de garantías, a lo cual replicó:

—¿Usted se figura que voy a llevar siempre un decreto de suspensión en la maleta?

Y desvió el curso de la conversación. Durante su ausencia estará encargado del mando de la provincia el presidente de la Audiencia don Fernando de Prat.

El pleito de los marinos

Se hallan completamente paralizadas las gestiones referentes al pleito de los marinos mercantes.

Los centros de los Oficiales y Maguinistas se hallan concordiados, siendo animadas las conversaciones, con preferencia las que se refieren al actual estado del paro.

Ayer salió el vapor «Bergelo», correo de Canarias que se hallaba detenido en esta causa de la huelga.

Hacia la normalidad

Se acentuó la sensación de normalidad en las diferentes industrias afectadas por los conflictos últimamente planteados.

En el ramo de construcción se presentaron en las obras casi todos los trabajadores.

Los vidrieros huelgan unos dos mil. Los del arte textil se hallan en huelga forzosa por carecer de primeras materias en las fábricas.

Huelgan unos mil obreros de las fábricas de cajas de cartón, porque el problema todavía está en pie.

Solo funcionan dos fábricas con escaso personal.

Los obreros de las fábricas de pastas para sopa trabajaron.

Todos los ladrilleros huelgan. La jornada transcurrió en medio de absoluta tranquilidad.

Ha quedado constituida la comisión mixta compuesta de cinco representantes de la Federación Patronal y cinco de los Sindicatos obreros.

Dicha Comisión cuidará de resolver cuantas dudas ocurran con motivo de la reanudación del trabajo.—Oliver.

Lotería Nacional

Madrid 11.

PREMIOS MAYORES

Un cuarto premio en Inca

Primer premio de 120.000 ptas.

Ha correspondido al número

32.496

despachado en Barcelona.

Segundo premio de 75.000 ptas.

Ha correspondido al número

24.335

despachado en Barcelona y San Sebastián.

Tercer premio de 25.000 ptas

Ha correspondido al número

32.526

despachado en Barcelona.

Premios de 1.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 32.495 y 32.497.

Premios de 1.000 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 24.334 y 24.336.

Premios de 750 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 32.525 y 32.527.

Premiados con 2.000 pesetas

17.305 despachado en INCA, 18.585,

14.463, 18.487, 33.481, 14.784, 18.752,

11.944, 2.094 y 17.376.

BOLSA DE MADRID.

Oficial del día 10

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Exterior, Francos, Libras, Marcos, Dolars, Roma, Coronas.

FABRA

El Servicio telegráfico

Continúa sin funcionar el cable de Velez, para cuyo arreglo tanto se interesaron nuestros representantes en Cortes, nuestras autoridades y la prensa, y, en consecuencia continuamos con el mismo detestable servicio telegráfico que antes de dicho arreglo.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido ninguna de las conferencias abonadas de las once y dos tarde, ni tampoco las conferencias conteniendo la lista de la lotería.

SE VENDEN

Una casa Plaza Paleu y Coll vulgo (Banch de S' Oli), FONDA del Perú, Palma. Otra casa sita calle de la Cuartera, llamada La Campana, número 7.

PERDIDA

De una cadena de oro con media cruz de perlas y una medallita. Se gratificará su devolución, Alfonso XIII 29 (Terreno).

ACADEMIA TERRASA

Carreras facultativas y especiales, Bachillerato y Magisterio.

RAMBLA—10—2.º

SE DESEA TRASPASAR LA

Acreditada Salchicharía «CA'N PERE»

Santa Eulalia, 23—Palma.

PISO AMUEBLADO

Se desea en sitio céntrico. Informes, Centro de Anuncios.

Se alquila El antiguo y acreditado HOTEL FEMENIA de Manacor. Informes, Muntaner, Hermanos, Manacor.

Dentífico PROGRESS

1.º CAJA en todas partes.

Si queréis amamantar a vuestro hijo durante más tiempo

no tenéis más que darle diariamente una sopita de

Harina Lactada NESTLÉ

De este modo obtendréis algún descanso y cuando llegue la época del destete, podéis aumentar gradualmente y sin ningún inconveniente para el niño, el número de sopas de Nestlé.

EL DIAMANTE NEGRO

POR PEDRO SALES

CONTINUACION.

cuanto que Calisto había almorzado muy mal, y no había comido.

En cuanto a Daniel, estaba muy agitado. Mientras recorría las calles había comprado un periódico, y en sus columnas había leído la confirmación de todo lo que Calisto le referiera.

Aquel diario no daba más que un resumen muy sucinto del asesinato de Resnando Desroches. El desgraciado—decía—ha sido asesinado en el mismo momento en que su hermano se despedía de él; se buscaba a aquel hermano. No se hablaba del diamante.

Daniel pensaba.

—Este diario no afirma que Marcial sea culpable, pero permite suponerle y mañana se declarará que Marcial ha matado a su hermano. ¡Oh esto es absurdo! Y si mi amigo Marcial es detenido, y como es evidente, cada sospecha, sufrirá de un modo horrible. Es preciso correr a su encuentro para prevenirle. ¿Pero dónde diablos habrá ido?

Después de haber recorrido todo el Havre, recordó Daniel que Calisto le había hablado de Sainte-Adresse.

—Vamos allá —dijo.—Si logro hablar a mi amigo, al menos habré cumplido con mi deber.

Al ver que salía del Havre y se dirigía hacia el campo. Calisto, exclamó lleno de cólera:

—¡Bah! este animal va a herirme—correr durante toda la noche sin dejarme dormir.

Sintió deseos de abandonarle, pero en su afán de ser el primero en saber lo que iba a pasar, el afán de referirlo, antes que los periódicos, al señor de Lardinois pudo más que su apetito. Continuó, pues, espionando a Daniel, que subía la colina de Sainte Adresse. Llegaron a las primeras villas; Calisto seguía detrás y guardando una distancia de unos quince metros.

De pronto desapareció Daniel. Calisto echó a correr creyendo que había doblado la esquinas; le buscó en todas direcciones, pero no le vió.

Daniel se había escapado.

—Tanto peor para él —dijo Calisto mal humorado.—Volvamos al Havre y comamos.

Entonces fué cuando al pasar frente al bodegón del tío Bertrand, pensó que el Havre estaba aún a tres kilómetros de distancia y se decidió entrar.

Cinco minutos después, la mujer de Bertrand le sirvió una tortilla y la mitad del mere que Marcial no había comido. Después, al servirle un jarro de sidra, no pudo menos de decirle:

—Si el señor hubiera estado aquí hace una hora, buenas cosas hubiera visto.

Calisto no necesitó insistir mucho para hacer que le refiriera todos los detalles de la prisión de Marcial Desroches.

Aquella relación le puso furioso; su plan

había fracasado; los agentes de seguridad habían detenido a Marcial, sin que su amigo Daniel pudiera mezclarse en el asunto. ¡Y yo que contaba con esto para librarme de él, murmuró Calisto!

Ya pensaba en ponerse nuevamente en camino para hallar la pista de Daniel y de Cirilo.

—Su amigo de V. está aquí, en un mal bodegón, custodiado por un solo agente—cuando una voz sonora se oyó en el camino. Cantaba una voz de los aires más conocidos de la Carmen, de Bizet.

Y Calisto se estremeció; había reconocido la voz de Daniel. Era él, en efecto, que volvía del Havre, renunciando a encontrar a aquel a quien buscaba.

Si tan pronto había desaparecido de la vista de Calisto, debía de que había penetrado en la villa de las Charmettes, saltando la verja.

Daniel gustaba mucho de aquel bonito hotel que formaba parte de la fortuna particular de su madre, y al encontrarse delante de la verja, no había podido resistir al placer de entrar en aquella propiedad que en cierto modo consideraba como suya.

Lo había hecho casi maquinalmente. Una vez allí, se había detenido un momento reflexionando:

—Busco al azar como un loco—se decía.—En mi cólera no he dejado a Calisto que charlara lo bastante. Sería necesario una suerte inesperada, para poder hallar a Marcial. He venido a Saint Adresse por una sola frase de Calisto. Me ha dicho: buscan a

Marcial en el Havre y en Saint Adresse, ¿qué vendrá Marcial a hacer en Saint-Adresse? Los polizontes, deben saberlo y Calisto también. Evidentemente, Marcial me lo explicaba en esa carta que mi padastro ha interceptado... Eso es una indiscreción que ha de costar a V. cara, señor de Lardinois.

Daniel dió la vuelta a la villa, y pensó que bastaría forzar una cerradura para penetrar en ella.

Cuando llegó a las últimas casas hizo un gesto de desaliento, al ver que no hallaba a su amigo.

Después volvió hacia el Havre, cantando con toda su poderosa voz la preciosa canción de «Carmen». Era la única esperanza que le quedaba; si su amigo pasara cerca de él reconocería su voz. Al oírle la mujer del tío Bertrand se conmovió, así como Calisto.

Dejó al empleado de Lardinois su comida, y volvió a la primera habitación, en donde halló a su marido, que escuchaba asombrado.

—¡Bertrand!

—¡Mujer!

—¿Has oído?

—Sí; pero es imposible, puesto que dicen que está en América.

La voz aproximábase cada vez más.

La mujer del tío Bertrand, no dudando ya, se dirigió hacia la puerta, gritando:

—Señor Daniel, señor Daniel.

—Calle, ¿es V. tío Bertrand? —dijo Daniel deteniéndose.

—¿Y pasaba V. sin decirnos siquiera buenas noches?

Existía entre el matrimonio Bertrand y

(Continúa en 4)

